

# Le massif de l'Estérel aux petits soins des patients

Le centre hospitalier accueille jusqu'au 16 septembre, dans le hall, l'exposition itinérante de photographies réalisées par le public dans le cadre de la démarche « Grand Site de France »

Les couleurs flamboyantes des roches rouges de l'Estérel pour s'évader du quotidien de la maladie. De très belles photos, colorées et originales, animent le centre hospitalier intercommunal jusqu'au 16 septembre. Une belle occasion pour les malades, les visiteurs et le personnel d'égayer la journée et de trouver du réconfort devant ces somptueux paysages. L'exposition itinérante du syndicat intercommunal pour la protection du massif de l'Estérel (SIPME) a posé ses panneaux dans le hall de l'hôpital comme premier lieu.

On pourra ensuite admirer l'exposition à la médiathèque Villa Marie du 17 septembre au 1<sup>er</sup> octobre. Puis à Roquebrune-sur-Argens (à la maison du patrimoine et mairie d'honneur du 7 au 17 octobre et à la salle Molière pour le congrès international d'archéologie du 18 au 25 octobre). Suivront Les Adrets-de-l'Estérel du 5 au 29 novembre, la mairie de Puget-sur-Argens en janvier et le centre culturel de Saint-Raphaël en février.

## Bénévoles à la bibliothèque

Les bénévoles de la bibliothèque de l'hôpital sont ravis d'accueillir les clichés de cette nature sauvage pour mettre du baume au cœur des patients. La prési-



Coryse Tourdot est chargée de projet pour l'opération Grand site.

(Photos Frank Tetaz)

dente, Martine Duclos et son équipe, avec l'ancienne présidente, Odette Benedetti, lancent d'ailleurs un appel aux volontaires qui pourraient donner de leur temps auprès de la bibliothèque de l'hôpital. Les bénévoles se rendent tous les mardis au chevet des patients pour distribuer livres et revues. Elles organisent aussi des manifestations

(vide-greniers, tombolas pour financer les animations). Leur prochaine exposition sur les vieilles cartes postales illustrées retracera le passé rural et ouvrier du Var en 1900, du 5 au 19 novembre. Puis du 3 au 17 décembre, une exposition sera consacrée au drame de Malpasset.

JOCELYNE JORIS  
jjoris@nicematin.fr



Les bénévoles de la bibliothèque de l'hôpital raphaëlo-fréjusten entourent la présidente, Martine Duclos, qui lance un appel aux volontaires.

## Quel paysage voulez-vous ?

Cette exposition est le résultat du concours photos grand public réalisé dans le cadre de la démarche Grand Site de France de l'Estérel.

« Pour l'élaboration du plan de paysage et du schéma d'accueil du public de l'Estérel, deux études en cours, il a été demandé à la population de nous faire parvenir ses clichés. 60 ont été choisis parmi les 160 que nous avons reçus, afin de créer cette exposition, explique Coryse Tourdot, du syndicat intercommunal pour la protection du massif de l'Estérel. Nous avons valorisé ces photos avec des descriptifs. On fait passer un message sur la fragilité du site et l'importance de sa préservation. Ces images serviront ensuite à agrémenter la future maison de l'Estérel dont la construction va

commencer ce mois-ci aux Adrets ».

Il s'agit de permettre aux acteurs locaux de répondre à la question : quel paysage voulons-nous ? mais aussi d'expliquer l'identité et l'esprit des lieux de l'Estérel ; de promouvoir un cadre de vie de qualité ; définir la stratégie globale d'organisation de l'espace d'accueil du public et de gestion de la fréquentation, des circuits et des espaces de biodiversité à protéger ; de prévenir les risques de dégradation du patrimoine naturel, historique et paysager, et remédier aux problèmes existants ; d'offrir des itinéraires de sport de nature...

Les plus belles photos ont été primées. Prix du jury : Jérôme Pivano et Sophie Charpentier. Prix du public : Emeline Margerie et Jean-Philippe Arnaudon.

## Domaine du Lac : Vivez la campagne à la ville !





**TRAVAUX EN COURS**

**Bureau de vente**  
RN7 - Puget sur Argens  
(à côté de la concession Porsche)

06.30.91.58.79 - 06.76.55.99.18  
contact@atd-promotions.com  
www.domainedulac-puget.fr



à Puget sur Argens  
Nichés dans un écrin  
de verdure  
157 logements  
du T2 au T4,  
ainsi que  
de magnifiques  
villas sur le toit.